



CONSIDERA COMPLEJO APLICAR LA REFORMA JUDICIAL

Los jueces no se hacen en maceta: Loretta Ortiz

Para la ministra de la Corte, los efectos de elegir a juzgadores vía voto son inciertos

POR ANDRÉS MENDOZA

La aplicación de la reforma al Poder Judicial, tal como está planteada, será complicada porque no se tiene conciencia de lo que implica sustituir a todos los juzgadores, afirmó Loretta Ortiz Ahlf, ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

Sin especificar nombres, dijo que ha platicado con morenistas sobre el impacto que tendría la elección en bloque de jueces, ministros y magistrados, medida propuesta en la iniciativa y cuyo contenido ya empezó a debatirse en foros nacionales.

"Les dije a los mismos de Morena: los jueces o magistrados no se hacen; o sea, perdón por la expresión, como si fuera una maceta; no se cambian de un día para otro, hay toda una vocación de vida, preparación,

enseñanza, méritos, etcétera", señaló la ministra durante su participación en la conferencia El futuro de la justicia en la era de la inteligencia artificial, realizada en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP).

Ortiz Ahlf reiteró que se deben tomar en cuenta los méritos y capacitación de los juzgadores. "Si no, de qué serviría la profesionalización de tantos años, de tantas personas, llevamos 30 años en la profesionalización, 30, es tirarlo a la bolsa", sostuvo.

El pasado jueves, en el primer foro, algunos ministros de la Suprema Corte alertaron a los legisladores del impacto de la reforma, a fin de que consideren una aplicación gradual de la misma, recordó.

"Tiene que ser paulatino; no se tiene conciencia de todo, de las cargas, son enormes cargas de trabajo las que tienen jueces y magistrados", aseveró.

PRIMERA | PÁGINA 4

MINISTRA LORETTA ORTIZ ADVIERTE RIESGOS

Llaman a ponderar méritos de jueces



EN UNA CONFERENCIA EN LA BUAP, la integrante de la Corte dijo que no se tiene conciencia de la complejidad que implicaría la aplicación de la reforma al Poder Judicial

POR ANDRÉS MENDOZA
amendoza@gimm.com.mx

La aplicación de la reforma al Poder Judicial que actualmente se debate en foros nacionales será complicada porque no se tiene conciencia de todo lo que implica sustituir de golpe a todos los juzgadores, afirmó Loretta Ortiz Ahlf, ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

“No sabemos cómo va a operar la reforma; como está planteada, pues van a cambiar a todos los ministros o, más bien, les van a pedir su renuncia, igual que a los consejeros. O sea, es una situación que va a ser sumamente compleja”, dijo al participar en la conferencia El futuro de la justicia en la era de la inteligencia artificial, en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP).

Sin especificar nombres, dijo que ha platicado con morenistas sobre el impacto que tendría la elección en



Foto: Especial



(Se deben tomar en cuenta los méritos y capacitación) si no, de qué serviría la profesionalización de tantos años, de tantas personas, llevamos 30 años en la profesionalización, 30, es tirarlo a la bolsa.”

No sabemos cómo va a operar la reforma; como está planteada, pues van a cambiar a todos los ministros o, más bien, les van a pedir su renuncia.”

LORETTA ORTIZ AHLF
MINISTRA DE LA SCJN

bloque de jueces, ministros y magistrados.

“Les dije a los mismos de Morena: los jueces o magistrados no se hacen, o sea perdón por la expresión, como si fuera una mace-ta; no se cambian de un día para otro, hay toda una vocación de vida, preparación, enseñanza, méritos, etcétera”, señaló.

Al referirse a su participación en el primer foro sobre la reforma judicial, el pasado jueves en la Cámara de Diputados, Ortiz Ahlf reiteró que se deben tomar en cuenta los méritos y capacitación de los juzgadores. “Si no, de qué serviría la profesionalización de tantos años, de tantas personas, llevamos 30 años en la profesionalización, 30, es tirarlo a la bolsa”, sostuvo.

En el encuentro, recordó, los ministros alertaron a los legisladores del impacto de la reforma para que

consideraran una aplicación gradual de la misma.

“Tiene que ser paulatino; no se tiene conciencia de todo, de las cargas, son enormes cargas de trabajo las que tienen jueces y magistrados”, aseveró.

Otro riesgo de la reforma es que, al perder personal judicial capacitado, en México se tendría que apostar a los arbitrajes internacionales para solucionar las controversias. Lo anterior, dijo, fue a lo que se refirió en el foro el ministro Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, sobre que habría por el cambio de ministros y el incumplimiento en acuerdos comerciales.

“Dicen: ‘mejor recurre al arbitraje, no hay que recurrir ahorita al Poder Judicial, no va a estar especializado’. (La reforma judicial) es no darles garantías a los inversores”, advirtió.

Insistió en que los efectos de la reforma son inciertos.

“Veo complejo que se haga, pero así está planteado, de un solo inicio. Qué decir de los que son jueces, magistrados, imagínense también, la reforma abarca a los locales”, agregó.

La ministra dijo que “ahora que la corran”, podría regresar a ejercer su labor de mediadora judicial, en la que se formó en el Centro de Justicia Alternativa de la Ciudad de México.

“Estoy en licencia, obviamente; a lo mejor me vuelvo. Después de ser ministra de la Corte, ahora que me corren, regreso de la mediación”, abundó.